

Pese a polémicos dichos y a seguidilla de episodios que protagonizó el militante de CS: Diseño estratégico del FA en embajadas clave explica permanencia de Velasco

El Ejecutivo argumentó que se trató de una evaluación positiva sobre su gestión, pero desde el oficialismo también remarcan la intención del FA de mantenerse en embajadas relevantes.

S. DEL RÍO y C. ROMÁN

Mientras ayer se seguían escuchando críticas por el anuncio de Cancillería de que el embajador en España, Javier Velasco, permanecería en su puesto, el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, lanzó una especie de amable advertencia. "Esperamos que no haya otro error", aseguró el canciller, cuando explicó por qué se decidió mantener en el cargo al militante de Convergencia Social (CS), luego de la polémica generada tras sus dichos.

El representante y cercano amigo del mandatario había comentado en un foro materias de Defensa, llamando a empresas españolas a ver como "una oportunidad" la distancia que Chile había tomado con Israel, recordando que a ese país se le retiró la invitación a la última Fidae.

"Creo que no está de más reforzar el llamado que ha hecho el propio canciller, de que este tipo de errores no se tienen que volver a repetir", añadió la vocera Camila Vallejo más tarde.

Los comentarios de los ministros tienen que ver con el análisis que realizó La Moneda sobre el nuevo episodio que protagonizó el embajador. Y si bien en su gira el mandatario habló de llamado "al orden" y el canciller dijo que "se excedió en sus competencias", una vez en Chile el mensaje se morigeró. Y mientras daban a entender desde La Moneda que, pese a los errores, el representante había hecho una labor correcta, se sumaban con fuerza los defensores desde el Frente Amplio a la

“La evaluación que se hace de la gestión es general, el estado de la relación con España es muy positivo”.

ALBERTO VAN KLAVEREN
 MINISTRO DE RR.EE.

“Nos importa y nos parece bien, como a cualquier otro partido del oficialismo, contar con cuadros en el exterior que estén impulsando nuestras políticas”.

LORENA FRIES
 DIPUTADA DE CONVERGENCIA SOCIAL

permanencia de Velasco. Incluso el senador José Miguel Insulza (PS), cercano al canciller Van Klaveren, lo defendió. Desde el entorno del embajador reconocen que esta sería una "última oportunidad" que se le habría entregado a Velasco, lo que va en la línea con las declaraciones del Ejecutivo ayer.

Ambos ministros negaron a quien les preguntara que la permanencia del abogado de CS se debiera a su estrecha amistad con el Presidente Boric y aseguraron que se basaba en una positiva evaluación de su gestión.

Incluso Vallejo esbozó que pensar eso se trataría de una



Una imagen durante la visita de Boric a España, el año pasado, en la que Javier Velasco participó de las actividades y conversaciones que sostuvo el mandatario. La foto corresponde a la cuenta de Instagram del embajador.

afrenta: "Me parece una falta de respeto a un canciller de larga trayectoria, que no toma sus decisiones en función de relaciones de amistad". Lo cierto es que los nombramientos de embajadores son potestad del Presidente de la República.

Mientras que Van Klaveren dijo en T13 Radio: "La evaluación que se hace de la gestión es general, el estado de la relación con España es muy positivo, nosotros estamos en contacto permanente con colegas españoles, sabemos de las actividades que él realiza allá y la verdad es que no hay quejas al respecto".

La importancia para el Frente Amplio

Con el Frente Amplio (FA) Velasco tiene estrechos vínculos. Aparte de la amistad con Boric —se conocieron en la U. de Chile

y militaron juntos en Izquierda Autónoma—, fue asesor del diputado Gonzalo Winter y conversa fluidamente con el presidente de RD, Diego Vela.

En el FA Velasco encontró una defensa en bloque, la que desdramatizó los errores y cuestionó las peticiones de renuncia, las que venían también desde el Socialismo Democrático.

De hecho, Winter habló de una polémica "absolutamente ficticia". Entre personeros del Socialismo Democrático se preguntan por la "línea de crédito" que tiene Velasco, a diferencia de otros funcionarios, por lo que son más escépticos al respecto. Y hacen notar la importancia que tiene para el Frente Amplio mantener España entre sus embajadas, donde poseen fuertes vínculos con los fundadores de Podemos y con figuras del gobierno de Pedro Sánchez.

representantes del Estado en el exterior deben ser representativos de nuestra sociedad (...). Para eso, es fundamental que el Presidente de la República tenga la facultad de nombrarlos. Por eso, en las embajadas más importantes para Chile, como México, Brasil, España, deben estar las personas más cercanas al Presidente; pero también es fundamental que esas personas se acompañen de un cuerpo diplomático profesional y de carrera, pues en ellos recaen las funciones que le dan continuidad al trabajo de la Cancillería y al Estado de Chile".

Con otro tono, el presidente de RD, Diego Vela, comenta que "la prioridad del Frente Amplio es que el Gobierno cuente con las personas más adecuadas para estar en los vínculos internacionales del país, facilitando la cooperación comercial, en este caso en la región, pero también asegurando fortalecer los vínculos que tiene Chile con otros países, y en el caso de Iberoamérica, en cuanto a la dimensión comercial, pero también geopolítica, es muy importante seguir con buenos vínculos de trabajo. Nuestro foco es que la política exterior se pueda implementar bien".

En tanto, la diputada de CS Lorena Fries aseguró que "para cualquier partido de gobierno participar e impulsar las políticas de Estado y de gobierno me parece fundamental y el FA es un partido, el del Presidente, por lo demás, que ha presentado sus cuadros, en este caso funcionarios de carrera como el caso de Ximena Fuentes, o embajadores de corte más político como Beatriz Sánchez en México. Nos importa y nos parece bien, como a cualquier otro partido del oficialismo, contar con cuadros en el exterior que estén impulsando nuestras políticas".

ORDEN
 Esta es la segunda vez que el Gobierno realiza un llamado al orden al embajador Velasco.